

COMMUNIQUE DE PRESSE

Nouveaux matériaux et développement durable : Journée d'échange de vues entre représentants de la région Champagne-Ardenne et du Grand-Duché de Luxembourg

*Luxembourg, le 22 mai 2007 - Luxinnovation, en partenariat avec la **Chambre de Commerce du Luxembourg**, a organisé une **journée d'échanges et de visite** sur le thème des **nouveaux matériaux, des énergies renouvelables et du développement durable** avec une délégation française de la région **Champagne-Ardenne**, conduite par M. Jean-Paul Bachy, président du Conseil régional.*

Enjeux de la rencontre

Cette journée d'échanges fait suite à une première rencontre entre le président de la région Champagne-Ardenne et les responsables de Luxinnovation et de la Chambre de Commerce à Reims fin 2006 lors du salon INNOVACT. M. Jean-Paul Bachy avait, à cette occasion, fait part de son intérêt à développer des liens avec le Luxembourg en particulier en ce qui concerne les nouveaux matériaux de construction et les sources d'énergies renouvelables, domaines dans lesquels la Champagne-Ardenne dispose de compétences spécifiques.

La journée a permis de réunir des représentants de haut niveau du monde économique, politique et de la recherche de Champagne-Ardenne et du Luxembourg afin d'explorer d'éventuelles pistes de collaboration.

Dans son introduction, M. Robert Dennewald « *en sa triple qualité d'entrepreneur du secteur des matériaux de construction, de président de la FEDIL et de vice-président de la Chambre de Commerce* » s'est félicité de cette rencontre et a souligné l'importance du sujet du développement durable. Cette approche de développement durable peut en effet avoir un impact considérable sur de nombreux secteurs technologiques et être dès lors une source importante de **croissance et d'opportunités économiques** pour toutes les parties concernées, comme l'a précisé M. Bachy.

Axes de discussion

Après une présentation des **situations économiques** respectives du Grand-Duché de Luxembourg et de la région Champagne-Ardenne, les membres des deux délégations* ont exposé les différentes activités de R&D et de clustering menées de part et d'autre de la frontière, notamment dans les domaines des **écotechnologies**.

La région Champagne-Ardenne dispose d'un **pôle de compétitivité Industrie Agro-Ressources (IAR)** spécialisé notamment dans le domaine des biomatériaux, des biocarburants et de la biochimie. Ce cluster, créé en 2005, a pour mission la valorisation industrielle des agro-ressources, des matières premières et de l'énergie, du développement durable et de la protection de l'environnement. Selon Gilles Schlessier, directeur de Luxinnovation, « *il existe des synergies potentielles entre ce cluster français et le futur cluster luxembourgeois EcoTec actuellement en cours de développement.* »

Les deux délégations ont fait part de leur souhait d'approfondir leurs relations en organisant notamment **une journée interrégionale dans le domaine de l'énergie et de l'environnement** des deux régions qui se tiendra fin 2007 et qui réunira des entreprises et des organismes de recherche publique.

La journée d'échanges s'est poursuivie par une visite du site d'Esch/Belval lors de laquelle les responsables d'Agora ont mis l'accent sur l'aspect environnemental du projet.

Enfin, M. Jean-Paul Bachy a rencontré le ministre luxembourgeois de l'Economie et du Commerce extérieur, M. Jeannot Krecké, pour un entretien bilatéral sur les écotechnologies et les possibilités de coopération interrégionale.

Pour plus de détails sur les conclusions de cette journée d'échanges ou sur les écotechnologies en général, veuillez contacter :

Luxinnovation GIE
M. Laurent MAGI, Chef de projet
Tél. : +352 43 62 63 1
Email : laurent.magi@luxinnovation.lu

www.luxinnovation.lu
www.innovation.public.lu

*

Délégation de la Région Champagne-Ardenne :

- Agence Régionale pour la Recherche et l'Innovation de Champagne-Ardenne
- Champagne-Ardenne Développement
- Conseil régional de Champagne-Ardenne
- Fédération Régionale du bâtiment
- Pôle de Compétitivité "agro-ressources" Champagne-Ardenne-Picardie

Délégation du Grand-Duché de Luxembourg :

- Agence de l'Energie
- Centre de Recherche Public Gabriel Lippmann – EVA
- Chambre de Commerce
- FEDIL
- Institut de Formation Sectoriel du Bâtiment
- Luxinnovation
- Ministère de l'Economie et du Commerce Extérieur